

Tema: 4

Trascendencia de la Declaración de Lima y su sostenibilidad a nivel mundial

Juan Manuel Portal – Auditor Superior de la Federación y Presidente de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores.

- Es necesario estar conscientes sobre los riesgos permanentes que enfrentamos de experimentar injerencias externas que buscan alejar a la fiscalización de un enfoque eminentemente técnico. Independientemente de la situación de cada uno de nuestros países, los incentivos de los grupos políticos y del poder respecto a la fiscalización son los mismos.
- Actualmente para la mayoría de las personas la acción gubernamental por sí misma no asegura que se van a resolver los problemas sociales, es necesario demostrar capacidad para resolverlos y que los recursos autorizados se utilizan de manera honesta y eficiente.
- A la gente le interesa que el gobierno genere condiciones para contar con los medios para el desarrollo familiar y personal, la manera como se utilizan los recursos públicos es la marca que influye en la percepción de los ciudadanos, respecto al cuestionamiento del sector público.
- Los administradores públicos están expuestos al error, a enfrentarse a problemas coyunturales e incertidumbres ineludibles y están insertos en un ambiente de estructuras políticas que influyen la lógica de la toma de sus decisiones, y que les obliga a desarrollar su actuación ante desafíos y escenarios complejos, multifacéticos y multicausales. De ahí la necesidad de que existan órganos que generen información objetiva, técnica e independiente respecto a la gestión gubernamental.
- El tema de la corrupción se ha caracterizado como uno de los más propensos a presentar estos atributos, de ahí que haya generado consistentemente un mayor nivel de frustración en la ciudadanía que espera medidas de un contenido distinto a las proporcionadas desde una óptica técnica.
- Por esta razón resulta indispensable que las instituciones que tienen a su cargo la tarea de fiscalizar la acción gubernamental estén debidamente preparadas con los elementos técnicos, tecnológicos, legales y de coordinación que les permitan desempeñar su labor ante los ojos de la sociedad de una manera eficaz y confiable.